

Projet 1 « Comment développer les liens intergénérationnels avec les personnes isolées ? »

Synthèse des actions proposées lors de l'atelier 1 du 17/11

Les besoins concrets à prendre en compte et les actions :

Cibles	Besoins	Actions
Personnes âgées	<p>Participer à des activités et des temps de rencontre pour sortir de l'isolement</p> <p>Partager son vécu avec d'autres personnes et générations</p> <p>Prendre en main les outils numériques pour faciliter le lien avec ses proches et les démarches en ligne</p>	<p>Écriture de lettres pour les personnes âgées</p> <p>Permettre aux jeunes d'accompagner les plus anciens à l'utilisation des outils nouveaux de communication, particulièrement utiles en cette période de pandémie</p> <p>Imaginer des séances de loisirs et d'apprentissage croisés entre jeunes et personnes âgées : jeux vidéo, tricot...</p> <p>Organiser des temps de convivialité : repas, goûter, séances de sport, transports</p> <p>Associer les personnes âgées à un projet collectif et créatif : un jardin partagé, une chorale, un spectacle, une exposition...</p> <p>En période de restrictions sanitaires, organisation d'appels téléphoniques de convivialité pour accompagner les personnes âgées (stress)</p> <p>Regards croisés « Raconte-moi ton Covid »</p> <p>Développer l'habitat partagé</p>
Jeunes	Sensibilisation à l'histoire et à la mémoire pour favoriser	Étude de l'histoire d'un lieu au sein du département pour faire

	la solidarité intergénérationnelle	<p>découvrir aux plus jeunes l'utilité des archives et l'importance de la mémoire des anciens</p> <p>Mise en œuvre d'actions de sensibilisation dans les écoles aux personnes âgées et à leur isolement pour favoriser le lien entre les générations</p> <p>Renouveler les ateliers Place aux citoyens proposant aux jeunes de rédiger les mémoires de jeunesse de personnes en EHPAD.</p> <p>La petite histoire dans la grande : racontes-moi tes loisirs, savoir-faire d'antan, la vie d'autrefois en miroir avec notre société actuelle.</p>
Grand public	Sensibilisation à l'isolement des personnes âgées	Réaliser une campagne de sensibilisation à l'isolement de certains publics sur les panneaux lumineux des communes, incitant à faire attention à ses voisins
Collectivités	Association à la démarche	Mise à disposition de terrains pour un projet de jardin partagé pour créer du lien intergénérationnel et offrir la récolte à d'autres publics en difficulté
Associations et structures accompagnant des personnes âgées isolées	Association à la démarche Besoin d'identifier les personnes les plus isolées, à la fois en structure et à domicile.	<p>Prise de contact pour identifier les publics cibles</p> <p>Inciter les personnes isolées à domicile à se manifester vers les CCAS par exemple (avec des tracts)</p> <p>Imaginer des démarches de parrainage</p>